

Fecha: 27-06-2025 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo B

Título: La escala en Madrid de Joaquín Vial antes de su presentación ante el Senado

Pág.: 4 Tiraje: Cm2: 266,8 Lectoría:

Tiraje: 120 Lectoría: 320 Favorabilidad:

126.654 320.543 No Definida

## La escala en Madrid de Joaquín Vial antes de su presentación ante el Senado

El economista fue propuesto por el Gobierno para integrarse al Consejo Fiscal Autónomo. El Senado debe ratificar su nombre y de ser así, Vial podría asumir como presidente de la entidad de monitoreo fiscal.



EDUARDO OLIVARES

Joaquín Vial es el nombre ya oficializado por el Gobierno para sumarse al Consejo Fiscal Autónomo (CFA) por al menos dos años, que es el plazo que le restaba a Jeannette von Wolfersdorff para concluir su período, antes de que la semana pasada comunicara su inesperada renuncia. Vial tendrá una sesión ante la comisión de Hacienda del Senado el lunes y su aprobación allí y en Sala parece asegurada, tal como ya ocurrió con la otra nueva integrante propuesta por el Ejecutivo, Paula Benavides. De confirmarse, el economista de 72 años podría transformarse en el nuevo presidente de la entidad de monitoreo fiscal.

Lo que muy pocos saben es que Vial tiene programado hoy viernes una presentación bastante alejada de Valparaíso. Ocurre que justo está terminando un singular encargo realizado por el Banco de España —el banco central de ese país—, que lo ha tenido con viajes y entrevistas durante todo este semestre.

El economista ha participado en varios roles públicos en Chile, incluido el de director de Presupuestos durante el gobierno de Eduardo Frei Ruiz-Tagle. Pero el más prominente ha sido el de consejero del Banco Central (2012-2022), del cual llegó a ser vicepresidente. En virtud de esa experiencia, los españoles le pidieron integrar un grupo de trabajo para reflexionar sobre la autonomía del Banco de España.

Los otros miembros del grupo son la especialista en derecho financiero Rosa Lastra y el

filósofo Daniel Innerarity. Todos están dirigidos por Lucía Rodríguez Muñoz, consejera del banco. Ella misma presentó esta tarea el 17 de enero, en Madrid, cuando indicó que los expertos tenían dos ejes sobre los cuales moverse: la independencia del Banco de España (de jure y de facto, les recordó), como su transparencia y rendición de cuentas. 'Cabe esperar que algunas de sus recomendaciones interpelen directamente al Banco de España, que es posible que necesite revisar sus propios procedimientos, su normativa interna, para acomodarlas", dijo Rodríguez Muñoz. Anunció que a fines de junio se realizaría un seminario con los resultados.

A eso precisamente viajó Joaquín Vial, donde estaba programado que proporcionara el informe este viernes en la mañana madrileña.

"El Sr. Vial lleva desde principios de año participando en este grupo a través de entrevistas, tanto con múltiples empleados de la institución como con otros *stakeholders*, y reuniéndose con los otros miembros del grupo para elaborar un informe", respondió el Banco de España a "El Mercurio".

Vial es director de MetLife y de la Universidad Diego Portales. En la Universidad Católica es investigador de Clapes UC y profesor adjunto del Instituto de Economía.